

# DIARIO DE CORDOBA

PERIODICO INDEPENDIENTE. BECANO DE LA PRENSA CORDOBESA  
Director propietario: D. Manuel García Lovera.

TELÉFONO 184

FRANQUEO  
CONCERTADO

NÚM. 19.641

Subscripción en Córdoba: Por sus mes. 2 Ptas.  
Trimestre. 5 »  
Resto de España: Trimestre. 8 »  
Extranjero. 10 »

VIERNES 22 DE MAYO DE 1914

Las señoras suscriptoras tienen derecho a insertar gratuitamente en la cuarta plana un anuncio o comunicación al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su interés exclusivo.

AÑO LX

## LA FERIA DE LA SALUD

Para favorecer la animación de esta histórico e importante mercado, que ha de celebrarse en el período comprendido desde el 25 al 31 de Mayo actual, se llevarán a cabo los actos y festejos que detalla el siguiente programa:

A las nueve de la mañana del día 24, víspera de la feria, se verificarán, con asistencia de las autoridades e elementos oficiales, el Concurso Provincial de ganados y la apertura de la Exposición de plantas y flores y del IV Concurso de maquinaria y productos agrícolas. El Concurso infantil de trajes se efectuará a las seis de la tarde del mismo día en la tienda del Ayuntamiento, amenizándolo la banda de música.

Día 25.—Primera corrida de seis toros de la ganadería de doña Tomasa Escrivano, viuda de Murube. Matadores: Rafael Gómez (Gallo) y José Gómez (Gallito).—Variada función de fuegos artificiales por un pirotécnico valenciano, a las nueve de la noche.—Baile en la tienda del Círculo de la Amistad.

Día 26.—Segunda corrida de seis toros de la ganadería de don Eduardo Miura. Matadores: Rafael Gómez (Gallo), Rodolfo Gaona y José Gómez (Gallito).—Música por tarde y noche en el paraje de la feria.—Baile en la tienda del Círculo de la Amistad.

Día 27.—Tercera corrida de ocho toros de la ganadería de don Patricio Medina Garvey. Matadores: Rafael Gómez (Gallo), Rodolfo Gaona, José Gómez (Gallito) y Juan Belmonte.—Función nocturna de fuegos artificiales.—Baile en la tienda del Círculo de la Amistad.

Día 28.—Sesión matinal de fuegos aéreos japoneses.—Festival infantil acrobático-taurino. Tomarán parte en él artistas de las compañías de varios circos, y de la muerte de los novillos que se lidien se harán cargo los diestros José Flores (Camara chico), Rafael Prieto (Guerrita chico), Francisco Herrera (Herrerita) y Julio Domínguez (el Serio). Presidirán esta fiesta los niños que hayan obtenido los cuatro primeros premios en el Concurso de trajes, acompañados de las autoridades locales. Las carnes de las reses se distribuirán a los establecimientos benéficos.

Día 29.—Concurso hípico con valiosos premios.—Música por tarde y noche en el real del mercado.—Función de fuegos de arte por un pirotécnico cordobés.

Día 30.—Segunda sesión del Concurso hípico.—Becerrada promovida por el Club Guerrita.

Día 31.—Corrida de seis novillos-toros de la ganadería de don Eduardo Miura. Matadores: Manuel Rodríguez (Mojino), José Alvarez (el Tello) y otro aplaudido espada.—Última sesión de fuegos artificiales por un pirotécnico de esta población.—Baile en la tienda del Círculo de la Amistad.—Juegos florales a las nueve de la noche en el Círculo de la Amistad.—Exposición regional de aceites organizada por la Cámara de Comercio e Industria.—Tómbolas y rifas a favor de instituciones culturales.—Teatros, circos y otros espectáculos.

Trenes especiales. Las empresas ferroviarias establecerán servicios excepcionales de trenes para las corridas de toros y prepararán además a precios reducidos los extraordinarios consignantes con billetes valaderos por todo el período de duración de los festejos.

Los ganados que concurren a esta feria podrán pastar en la parte de la dehesa de Rabanales contratada al efecto.

Córdoba 4 de Mayo de 1914.—El Alcalde presidente del Ayuntamiento, Manuel Enriquez Barrios.—El Secretario, Manuel Varo Repiso.

## El Prelado en Baena

Encuéstrase en esta el Obispo de la Diócesis, el cual fué recibido en la estación de Leque y Baena por lucidísima comisión de esta ciudad que iba presidida, como es consiguiente, por el alcalde don Victor de Prado y Padillo.

Concurrieron muchos carruajes particulares, en número de cuarenta y pico.

En la misma estación férrea hiéronse las presentaciones de carácter oficial y enseguida nos pusimos en marcha para esta ciudad, a donde llegamos media hora después.

A los kilómetros de Baena estaban las avanzadas de simpáticos chicos, que siempre encuentran en donde ocurre algo nuevo. Seres vivos y simpáticos que, bien guiados, pueden honrar a la patria nacional y a la patria chica y que, viviendo desahogados, pueden ser el baldío y la geminación de una y otra; y, por sentimientos espontáneos en este caso, comensaron a vitorear al ilustre prelado que, en carruaje descubierta, veía con el alcalde.

No quiero desperdiciar esta ocasión para pedir a las autoridades, padres y maestros que a los niños los tengan en cuenta siempre, porque son la generación que viene, la que nos empuja, la que ha de enseñorearse mañana, a fin de que no se pierda ni un día en la educación e instrucción, que luego se echan de menos cuando la enfermedad no tiene cura.

El ilustre huésped, y en el llano de Guadalope el clero de las parroquias, con cruz a la cabeza.

Enseguida apáronse de sus respectivos carruajes los expedicionarios y organizados la comitiva, que se dirigió a Santa María la Mayor.

El recibimiento ha sido grandioso. Varias millares de personas acudieron a la Alameda, en donde encuéstrase Santa María.

El respetable señor Obispo entró en ella bajo palio. Con ser tan amplia la iglesia de que se trata, no cabía en sus dilatadas naves el inmenso público.

Creo que cantó en Te Deum, y digo creo, aunque yo estuve en la iglesia, porque la oía humana en pie y con ruido ensordecedor, no dejaba oír ni ver más que a los que ocupaban los primeros lugares.

Después subió al púlpito el muy ilustre prelado y allí expresó (yo estaba cerca por ser) muy elocuentemente el fin de la visita y el orden en que había de celebrarse varios actos religiosos aquel mismo día; es decir, seguidamente, como así fué.

Revistóse S. E. inmediatamente de negro y cantáronse varios responsos por las almas del purgatorio, de los hijos de esta ciudad. Luego, de espas blancos, visitó el Sagrario y bendijo al pueblo con el copón, que costaba las Sagradas Formas.

Enseguida visitó la pila bautismal y con esto salió de la iglesia S. E. para su alojamiento. En la calle fué objeto el ilustre prelado de nuevos e incansables vítores hasta llegar a su alojamiento en la casa del arcipreste don Manuel Rodríguez.

En la puerta del Círculo Católico, establecido en la calle de Juan Rabadán, se ha erigido un bonito arco triunfal, debido a esta sociedad; arco que le dedica el Círculo al excelentísimo e ilustrísimo señor Obispo de la diócesis.

Al anochecer comensó el triduo en Santa María, en que predica el simpático e ilustrado misionero don Francisco G. Ballester, el cual, cuando escribió la presente carta, ha pronunciado dos excelentes sermones de misión.

Ayer hubo comunión general y actos literarios en el colegio establecido en el convento de Madre de Dios y hoy en el del Espíritu Santo, ambos de señoritas.

Los actos literarios han sido muy lucidos, y S. E., en uno y otro colegio, pronunció, al final, sentidísimas, elocuentes e ilustradas pláticas, sustentadas de santa doctrina.

Esta noche es la última del triduo, a que también espero que concurrirá mucho público.

Hoy ha visitado el Ayuntamiento a S. E., habiéndole salido estísimamente de las dulces y benditas palabras que le ha oído, y mañana, a las cinco de la tarde, ha anunciado que visitará el Ayuntamiento para pagarle la visita a la Corporación, en su domicilio oficial.

Nada más por hoy.

El Corresponsal.

INFORMACION MILITAR

A sus destinos

Una vez efectuada la saca de petros, han regresado a sus respectivos destinos el capitán del regimiento del Rey don Matías Escalera, el profesor veterinario don Emilio Muro, el primer teniente del regimiento de los Castillejos don Francisco Alonso y el primer teniente del regimiento de Alfonso XII don Ramón Ferrera.

Presentación

Ayer se presentó en el Gobierno militar el veterinario primero de la Academia de Artillería don Luis García de Blas, que viene a Córdoba en uso de permiso.

Concurso hípico

Ha sido autorizado para que pueda asistir al concurso hípico que se ha de celebrar en esta capital al primer teniente del regimiento de Galicia don Salvador Arizón.

Vencer, no morir

En Marruecos venen nuestros soldados; la rana muere.

La gloria para un soldado no puede ni debe ser la muerte en los campos de batalla; la gloria significa triunfos y alborozos, felices dominadas, aspiraciones satisfechas; la gloria no se cubre con la plegaria de los muertos, sino con el ropaje de la victoria viviente; la gloria no se mide por el número de los caídos, sino por el «presente» de los valedores. ¡Triste frase aquella de la rota de Roost!

La muerte puede ser el holocausto en circunstancias difíciles; no es condición necesaria y suficiente para redimir el ideal, para salvar el principio en litigio; la muerte es únicamente el fin de la vida terrenal y el principio de una vida eterna.

Como la muerte debe admitirse como finalidad de una empresa, como objetivo de no deber, como necesidad de una obligación? No; la muerte debe considerarse como principio de una empresa, como fundamento de una doctrina; la muerte del hombre en virtud de un juramento no es más que un accidente del credo que profesa; buscar esa muerte cuando ha de producir incalculables beneficios es santo, es noble, es patriótico; apretar la muerte por el sólo hecho de que se haya pactado el desprecio a la vida, nada tiene ni de bello ni de meritorio.

Morir en los campos de batalla; esta frase ha rodado muchos años y rueda todavía; es la herencia quizá de nuestras seculares luchas, de nuestras quijotescas locuras; es el atavismo de aquellos marciales aventureros que salen de la Patria para no volver nunca a ella. «Vencer sin morir», debe ser el reverso de la antedicha frase.

En la imaginación popular se han incorstado desgraciadamente falsos conceptos; y así vemos que un parte de la campaña «sin bajas» nos mirado con indiferencia, mientras que un parte «con bajas» nos lido con dolorosas exclamaciones.

Homos acostumbrado al sentimiento a considerar la guerra como sencilla exhibición de nuestra fuerza, como problema sin límites de nuestra sangre generosa; plétores en energía y en virtudes morales, no hemos sido avaros de la vida que se escapaba del cuerpo nacional; tal-

mos a las luchas arrogantes, entusiastas, feroces e intrépidos; gradamos las victorias por el número de las bajas, no por el número de los que vencieron.

La guerra es íntegra con varios factores; todos ellos son medios que conducen al fin, a la victoria; pero la muerte no es medio que lleva al fin, ni es fin que despreja las incógnitas de la lucha; en la muerte sólo debe mirarse el accidente, la condición casual; el que muere es un grano del conjunto, un número que no descompone ni altera la cifra combatiente.

Morir por morir, ni da gloria a la Patria ni lustre a sus armas; al campo de batalla se debe marchar, no con la muerte como aspiración sino como ley necesaria de la vida humana; es más heroico el que sabe luchar sin morir que el que quiere morir al luchar.

Luchar es vivir y es vencer; por eso hay que proceder a la difusión de este gran principio: En la guerra si triunfo no consiste en morir heroicamente, sino en vencer con el mínimo de pérdidas; la muerte heroica no debe ser una finalidad, sino una exigencia del combate; la economía de sangre debe ser el leal más apetecido.

Vencer, no morir; cuando este concepto se haya infiltrado en el ánimo de todos, entonces la guerra no producirá el espanto que ahora produce; y los partes «sin bajas» tendrán público y aplausos, mientras que los partes «con bajas» no merecerán más que el sentimiento por los mártires de la Patria.

Vencedores, no moribundos; y para vencer, mirar a la muerte con la fe del cristiano.

Antonio García Pérez.

## CRÓNICA DE MODAS

(De nuestro servicio especial)

Porque no ha y en esta estación sino tres tejidos para los trajes de gaster: el whip-poor-will, el gabardina, el manto y el traje en tablero de damar, negro y blanco. Los otros colores no han salido de los pequeños de muestras y los más fantásticos tejidos quedan en los almacenes de los fabricantes. Se ha querido decir que la moda es ecclética, pero resulta bastante monótona.

En el capítulo de los «esotes» encontrar la novedad es casi imposible. He aquí un lino y original traje que he visto ayer: falda redonda y rodeada por tres volantes en forma que añaden algún flotamiento a la línea general y lo impiden ser muy ajustadas. Como chaqueta, un gentil bolero con mangas bastante anchas en lo alto y muy ajustadas abajo, descendiendo sobre la falda y simulando detrás un efecto de cintura picado; gran cuello chal de raso blanco, recordando en el bajo de las mangas esta nota blanca apropiada; todo dentro: ese cuidado en los detalles que caracteriza a las creaciones de Gaitland.

También merece mención un gentil vestido de tarde, de tafetán negro con doble técnica plegada, uno de esos trajes que hacen furor en esta estación.

Se ven muchas espas, pero son cada vez menos boubles y menos elegantes, y al este abrigo al apresar no nos habla seducido, parece que ya nos cansa por su insistencia y monotonía.

Se ven algunas chaquetas y espas blancas y escuridad de sombreros blancos de tigo o raso con plumas, flores o cintas.

Le vía lensa algunas novedades resacaonales: sus tocas de tan buen aire, con altas «algrettes» que llevamos hasta en día de mucho sol.

Otra nota blanca todavía: los guantes. Casi todos son uniformemente blancos de cabrellilla o suéter; los de esbrillita son muy bordados. Como novedad se ven guantes negros bordados de blanco y orlados de esbrillita blanca. Esto es más original que bonito y con aspecto muy de duelo.

Sabina de Beaucourt.  
París, Mayo 1914.

NOTAS CORDOBESAS  
POR RICARDO DE MONTIS  
BOLETIN OFICIAL

Resumen del número correspondiente al día 19 de Mayo:

Gobierno civil.—Anuncio de la autorización solicitada por el Marqués de Yiana para derivar agua del Guadalquivir.

Sección administrativa de primera enseñanza.—Anuncio del nombramiento de una maestra interina.

Delegación de Hacienda.—Circular conminando a los alcaldes de los pueblos que relaciona para que envíen el acuse de recibo de una circular de fecha 4 del corriente.

Juntas municipales del Censo electoral.—Relaciones de concejales proclamados por las de Villarito y Blázquez.

Ayuntamientos.—Balance de las operaciones de contabilidad verificadas en el de Fuente Palmera hasta el 30 de Abril.—Extracto de los acuerdos tomados por el de Espejo en sus sesiones del mes de Diciembre del año último.—Anuncio de tener expuesta al público el de Ombra la matrícula industrial.—Idem de los de Córdoba y los Moriles fijando los días para la cobranza de los reparos vecinal y de consensos, respectivamente.

Mayordomías.—Edictos del de Pozoblanco citando a los interesados en las inscripciones de bienes solicitadas por don Casimiro Porras García, don Esteban, don Máxima y don Juan Muñoz Porras y Libia Amor Aparicio; del de la Rambla llamando al dueño de una burra sustraída hace tres años de una rastrojera de aquel término, y encargando la busca de veinticuatro cadenas de hierro hurtadas el 7 del actual del cortijo del Donado, del término de Santaella, y la de un mulo sustraído el mismo día del cortijo de los Alamillos, del término de Montemayor; del de Nueva Carteya citando a don Juan Marino Montos; del de Córdoba a José Benito Horencia, Juan Antonio Expósito, Manuel Pérez Caballero y Tiburcio Villar; Centeno; del juez instructor del regimiento de infantería de Alaya a Juan Velasco Fuentes y del del batallón de segunda reserva de Luena a Antonio Martínez González y Francisco Jurado Sanjuán.

Fábrica militar de subsistencias de Peñarol.—Anuncio del concurso que celebrará en Córdoba el 2 de Junio para adquirir los artículos que expresa.

Delegación de Capellanías.—Edicto citando a los interesados en la comutación de rentas en la capellanía fundada en Ombra por Rodrigo Alonso Cobo y su mujer.



en tres columnas, marchando cada una de ellas por distinto camino en dirección al Castillo de Bizá, donde nos reunimos todos, ejecutando diversos movimientos y ejercicios de gimnasia suca dirigidos por el instructor don Enrique Hoguet.

Un explorador, cuyo nombre no recuerdo, a consecuencia de una travesura cayó en el campamento, cansándose algún día, por lo cual tuvo que ser trasladado a Córdoba en una camilla construida en el acto bajo la dirección del señor Hoguet, siendo dignos de elogio seis de nuestros compañeros que espontáneamente se ofrecieron a conducir al lesionado, así como un ciclista de esta sección que también lo condujo en su máquina bastante tiempo.

En vista de lo avanzado de la hora emprendimos el regreso, entonando por el camino múltiples canciones, prueba de nuestra alegría y buenos plés, salvo los de algunos pequeños que venían cansados.

Llegamos a las diez de la noche. Antes de terminar he de hacer constar que el explorador lesionado fué expulsado de nuestras filas por desobediencia e incorrecto proceder, con el que puso en mal lugar a nuestros superiores ante la familia de aquel, la cual creía erróneamente que hubo falta de celo.

Tengan presente este caso los compañeros para no cometer acciones contrarias a nuestra institución.

Y hasta otro.

Manuel Quirós y Quirós.

RIMA

Una nave de oro y otra nave de plata, se han perdido en la llanura del fondo mar azul; y nadie sabe a dónde irán bajo la aurora pura.

En la nave de oro canta el ave del Sol, y en la de limpia blanca el dulceruiseñor. En cada nave es arpa de marfil la arboladura.

¡Oh, alma! ¡oh, corazón! ¡alas del sueño! En las islas rosadas de la aurora, un príncipe la blanca alondra espera; y en las islas nocturnas, por su dueño elruiseñor, una princesa llora... ¡Ya cantará la alegre Primavera!

Rafael Lasso de la Vega.

A las once de la noche se retiró el agente después de haber comido con los Daumont.

Habían combinado todo, hasta el menor detalle, no les faltaba más que realizar lo combinado.

Al día siguiente Eugenia estuvo de un humor inaguantable.

GRAN TEATRO LA GHEISA

Aoche se verificó el estreno de La Gheisa, opereta en tres actos, de Sidney Jones. La música es alegre y bonita en su mayor parte. La obra obtuvo un éxito completo, contribuyendo a ello principalmente la presentación, que fue muy esmerada.

El Centro filarmónico

Mañana, en el correo de Madrid, marchará con dirección a Londres el cuadro artístico del Real Centro Filarmonico de Eduardo Lucena, siguiendo el itinerario siguiente: Salida de Córdoba a las 4:15 de la tarde del día 23...

- El presidente don Francisco Santolalla Natera, el secretario don Cipriano Martínez Ariz, el director don José Molina León y el maestro de coros don Carlos López de Rosas. Gaiterías.—Don Joaquín Sánchez Galisteo, don José Castro Lorenzo don Francisco León, don Francisco Míguez, don Alfonso Arroyo, don Valentín Maños, don Juan Castro y don Antonio Guerrero Luque. Jefe de cuerda don Francisco León.

De esperar es que Córdoba, como siempre otras veces, tribute una cariñosa y entusiasta despedida a los salmosos artistas que van a Londres en busca de nuevos triunfos para el laureado Centro Filarmonico de Eduardo Lucena.

DE SOCIEDAD

Aoche se celebró la fiesta organizada por los Marqueses del Mérito y Valparaíso en honor de la bellísima señorita Rosario Álvarez Sánchez Guerra con motivo de haber vestido ayer, por primera vez, el traje largo. La asonada morada de los citados Marqueses presentaba un aspecto deslumbrador y en ella se dio cita la más selecta de la sociedad cordobesa.

GACETILLAS

La fiesta de ayer En la Catedral se celebró ayer con la solemnidad acostumbrada la fiesta de la Asunción del Señor. Ocupó la cátedra del Espíritu Santo el Magister de esta Santa Iglesia Catedral don Juan E. Saco de Herrera, pronunciando una notable oración acerca de la fiesta que se celebraba.

Entre las destinadas a espectáculos hoy nos, nueva en esta capital, que está funcionando ya con mucho éxito: un «carrocel» en forma de tranvía circular, con recorrido muy accidentado como el de la montaña rusa, el cual da vueltas vertiginosas por medio de un motor.

Entre hermanos En la calle de Medina Anshara cuestionaron ayer los hermanos Miguel y Manuel Asensio García, «menzurdos con navajas y promoviendo el escándalo consiguiente. Fueron denunciados por el guardia municipal del distrito.

El teatro esceno se celebró con el lanzamiento de infinidad de cohetes. Con la espléndida que distingue, el concejal por el distrito de San Pedro don Manuel Tienda Argote, a cuyas gestiones se debe principalmente la mejora, obsequió a los operarios que concluyeron la importante obra.

Teatro Circo

Aoche se despidieron del público las bellas hermanas Gómez, que han estado con mucho éxito durante una larga temporada. Esta noche se verificará la presentación de los renombrados artistas que forman el Tío Lara, los que adornan el espectáculo con una presentación verdaderamente sujeta.

Los espectáculos de feria

En el Ayuntamiento se han hecho las siguientes inscripciones para los espectáculos de la feria: José Cabeza, Circo escote; Gonzalo Agustín, Figuras de cera y arco escote; Primitivo Vidal, El hombre misterioso; Manuel Carreras, Risa colorá; Félix Mallea, Colección de faras; Manuel Valle, Teatro marionetas; Rafael Molina, Parque de atracciones; Saúl Darius, Lejoso circo y «menagerie»; Ezequiel Benito, Exhibición de un fantasma.

Oposiciones a Periciales y Auxiliares de Contabilidad del Estado y Oficiales cuartos de Hacienda a cargo de don Eduardo Monte, Tesorero de Hacienda de Córdoba, y Pericial del Cuerpo, procedente de las oposiciones de 1893. Paseo de la Victoria. 16 principal De 3 a 5

El tiempo Por el Instituto General y Técnico se han hecho las observaciones meteorológicas siguientes durante las veinticuatro horas del día de ayer: Temperatura máxima al sol y al aire libre, 35.60.—A la sombra, 28.20.—Mínima, 12.40.—Medía, 20.30.—Oscilación, 15.80.—Agua de lluvia en milímetros, 0.00.—Agua evaporada en milímetros, 7.80.

HIELO Fábrica La Virgen del Carmen MARQUÉS DEL MÉRITO CORDOBA Para pedidos dirigirse a dicho señor, paseo del Gran Capitán, núm. 18

125 pesetas la arroba a domicilio, o en las estaciones de los ferrocarriles, cargando aparte el embalaje, que será reintegrado a la devolución del mismo, por cuenta del cliente. Depósitos en Córdoba Precios en los depósitos 150 pesetas la arroba, 20 céntimos el kilo.

de manifiesto en la Secretaría del Cabildo Catedral, situada en el patio de los Naranjos. Campamento nacional de exploradores El comisario general de los exploradores de España don Teodoro Iradier ha dirigido una atenta carta al general Garrigó manifestándole que está muy adelantados los trabajos de organización del campamento nacional de exploradores.

HIELO TRANSPARENTE En la Fábrica de Gaseosas «El Carmen», Barroso, 2. Teléfono 260.

Avios útiles Cura el estómago el Elixir Sáiz de Carlos Cuellos batista, en blanco y color, dúctiles, modicos, gran profunidad de gases y entidos difarantes, cuellos Médicos y otros de gran novedad. Abanicos, guantes y tejidos fantasma para señoras. Presentamos grandiosos y colosal surtido en todos los artículos. «La Sevillana», Conde de Cárdenas, 24. Es el mejor de los laxantes Grains de Vals de acción suave y eficaz. Dosis uno o dos granos al cenar. Venta en Farmacias. Un invento notable En la Exposición de máquinas «grificas» del Real de la Feria puede verse la Cadena helico, el aparato más sencillo, irrompible y barato para elevar agua.

Para conocimiento del público.—Adriano Pintado Merio, como depositario en Córdoba, calle Barroso, número 9 («antes Piedad») de los vinos de Valdepeñas de los señores Santeamaria, Merio y Hermanos, pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que el mozo Domingo Campos que durante muchos años perteneció a esta casa, dejó de depender en la misma, y como sigue dedicándose a la venta de vinos a domicilio en esta capital, y sin siendo dichos vinos de los acreditados de esta casa, se hace presente para conocimiento del público.—A Pintado.

Maquinaria agrícola.—En el sitio designado por la Cámara Agrícola han sido instaladas dos máquinas de esta clase que han de llamar, por la perfección de su mecanismo, la atención de cuantos labradores visiten nuestra feria. Son dos tipos diferentes de trillo, el inglés sistema Var Collado y el sistema Collado tipo 1914 y proceden de la fábrica de don Juan Collado, de Albasete, representada en Córdoba y en provincia por el conocido industrial Antonio del Pozo, Alfaro 76, que facilitará catálogos y cuantos antecedentes se deseen. Nada más agradable al despertar que un gran sorbo de un buen café. Licor del Polo Perfuma deliciosamente el aliento, refresca la boca y destruye el mal sabor que puede producir un largo sueño. Hay personas anémicas que están impasibles; se hacen obvias a similitud Steegre en un fuerte spiritivo; tonifica el estado general.—Venta Farmacia.—Steegre, Cartagena.

Cámara Agrícola Oficial Aviso a los labradores Interpretando esta Cámara el deseo de buen número de agricultores de la provincia de ponerse de acuerdo sobre el empleo de abonos en vista de haberse constituido el trust de fabricantes de dichas materias, invita a todos los agricultores de la misma a una reunión que tendrá lugar el día 28 del presente mes, cuarto día de la feria de la Salud, a las nueve de la mañana, en el Circulo de la Amistad, para el estudio de este importante asunto y tomar los acuerdos convenientes a los intereses de los agricultores y prosperidad de la agricultura, fundamento esencial de la riqueza del país. Córdoba 19 Mayo 1914.—El presidente A. Antonio Ortiz Carmona.

Arrendamiento En la casa calle Cristóbal Colón, núm. 17, se ha, para la temporada de ferias, de habitaciones y local propio para encerrar ganado, cerros y automóviles. En la Administración de s'e periódico darán informes.

Sección Religiosa Santa de hoy.—Santa Catalina de Sena, virgen. Mañana.—La aparición de Santiago, apóstol. Jubileo etrenar.—Hoy en la iglesia de San Pedro Alcántara, costado por don Vicente Benito, por su esposa y demás difuntos.—Mañana en la misma iglesia, costado por doña Rosalia Vergara, por su esposo y demás difuntos. «Cere de Maria.—Los asociados visitarán hoy a Nuestra Señora de la Luz, en la parroquia de Santa Marina.—Mañana a Nuestra Señora de las Angustias, en la iglesia de San Agustín. San Agustín.—Hoy último día de la novena en honor a Santa Rita de Casia. Por la mañana, a las ocho, se dirá Misa en el altar de la Santa. Por la tarde, media hora después de o'aciones, se cantará el santo Rosario, letanía, novena, plática por un Padre Dominicó, terminando con un Himno a la Santa. Los cultos de hoy serán aplicados por doña Mercedes Castillejo.

Gran Teatro Compañía italiana de ópera ésmica y opereta de Amadeo Granieri. Función para hoy.—(7.º de abono)—Estreno de la opereta en tres actos, titula: «Vita di bohème». A las nueve y cuarto en punto. Precios: Palcos principales y Proscenios segundos sin entradas, 20 00 pesetas.—Butaca con entrada, 3 00.—Delanteras de anfiteatro con idem, 1 50.—Delanteras de palcos con idem, 1 00.—Entrada principal o anfiteatro, 1 15.—Entrada de palcos, 0 60.—Idem para plateas y palcos, 1 25. En estos precios están incluidos los impuestos.

Teatro Circo del Gran Capitán Cinema artístico. Función para hoy.—Debut de los colosales del baile Tío Lara. El notable excentrico Becerra. La aplaudida canzonetista de aires regionales Paquita Sicilia. Estreno de interesantes películas. A las ocho y media. Precios: Palcos sin entradas, 6 00 pesetas.—Sillas con entrada, 1 00.—Anfiteatro con id., 0 40 céntimos.—Entrada de palco, 1 00 peseta.—Entrada de grada, 0 20 céntos. En ambos precios está incluido el impuesto.

Gran Café de Colón Cinematógrafo por el consumo Todos los días, a las ocho de la noche, nuevas proyecciones cinematográficas de preciosas películas con aparato último modelo Pathé inglés. Los domingos y días festivos darán principio a las seis de la tarde, con programa especial.

Restaurant de Miguel Gomez calle Marqués de Boil (antes Morillos) Teléfono núm. 140 Plato del día: Filete con champiñón. Se vende Rioja clavete a 13 pesetas arroba y 1 peseta el litro.

Restaurant de Antonio Gomez Plaza de Cánovas (antes Terrallas) Teléfono núm. 163 Plato del día: Perdices a la regente. Se sirven cubiertos desde 3 pias. en adelante.

TRABAJO Necesitamos en CADA PROVINCIA señores y caballeros que en las horas disponibles quieran dedicarse a la ILLUMINACION de las «Postales Cosmas» (sistema japonés), facilísimo, rápido, al alcance de todos. Se trabaja en casa y sin necesidad de tener conocimientos de pintura ni de dibujo. La Casa facilita las postales, comprándolas luego iluminadas a 50 céntimos el millar. (Producción mínima, 100 diasetas). Elaboración artística y divertida. Ocurrirnos pidiendo detalles e instrucciones a DON FERNANDO FRANCHI.—Madrid.

EN SEVILLA Vendo buen automóvil a toda prueba y con chasis de todas clases. Toña excelte estado. Manuel Barrer, Torneo, 53.

—Ten cuidado... —¿De qué? —Te vas a meter en un negocio complicadísimo y escandaloso, mucho más escandaloso que lo que ha sido la fuga... que todo el mundo ignora. Eugenia meneó la cabeza. —Ya verás como yo sé evitar que haya escándalo—replicó. —Que Teresa se resistirá... —Todavía está en la edad en que la resistencia debe ceder ante la ley. —Que ese Gastón Dauveribe hará cuanto esté en su mano para no dejarse arrebatar a la mujer que adora... —¡Al—dijo encojiéndose de hombros como de costumbre,—ya me alegraría yo de que tratase de oponerse. ¡Le costaría caro! —Si ama a Teresa con delirio hará esfuerzos desesperados para volverla a ver para arrebatarla de nuevo... —Yo me encargo de domarlo. —¿Pero, cómo? —No te ocupes de nada. Tú aborreces los cuidados y los disgustos, te prometo que los aborreceré. Conténtate con aprobar lo que yo haga con tu silencio. El resto es cosa del señor Touret y mía. —Estoy enteramente a la disposición de usted—dijo el agente,—como ya he tenido el honor de decirse a usted. —Lo sé y cuento con usted. Vamos a continuar nuestro plan de batalla... —Haré cuanto esté de mi mano para secundar a usted. Durante más de dos horas estuvieron combinando el horrible drama que debía tener lugar poco tiempo después.

—Lo ha sido, efectivamente, lo ha sido. —Entonces... —Pero el padre ha cometido una torpeza afortunadamente bajo nuestro punto de vista, al declarar a su hija como hija suya y de madre desconocida, lo entiendo usted, madre desconocida! Eugenia no pudo contener un grito de alegría. —¿Es posible?—preguntó. —Posible y cierto. Voy a probarse a usted con un documento auténtico. Y Touret sacó de la cartera la fé de bautismo, y se la entregó a Eugenia, que la leyó con ansiedad. —¡Es cierto—dijo,—es cierto! Aquí lo dice: Hija de Gastón Dauveribe y de madre desconocida. —Ya lo está usted viendo por sus propios ojos. Debía usted haberme creído bajo mi palabra. ¿Qué interés tenía yo en engañar a usted? —¡Es decir—dijo Roberto,—que la deshonra de nuestra hija puede permanecer ignorada! La prueba de esa deshonra no está inscrita en ningún documento oficial! —Lo cierto es que en medio de su desgracia, han tenido ustedes una suerte loca. Había noventa y nueve probabilidads contra una, de que Gastón Dauveribe hubiera declarado el nombre de la madre. Y a estas fechas me pregunto por qué no lo ha hecho, y no me doy cuenta del por qué. —Tiene usted razón—exclamó Eugenia,—a torpeza de ese hombre me dá una fuerza inesperada. Todo cuanto quiera probar es negable. El porvenir de Teresa está salvado puesto que no existe nada del pasado. —¿Qué piensas hacer?—le preguntó Roberto. —Que mi hija antes de ocho días haya regresado al hogar paterno, que nunca debió abandonar.

—Ten cuidado... —¿De qué? —Te vas a meter en un negocio complicadísimo y escandaloso, mucho más escandaloso que lo que ha sido la fuga... que todo el mundo ignora. Eugenia meneó la cabeza. —Ya verás como yo sé evitar que haya escándalo—replicó. —Que Teresa se resistirá... —Todavía está en la edad en que la resistencia debe ceder ante la ley. —Que ese Gastón Dauveribe hará cuanto esté en su mano para no dejarse arrebatar a la mujer que adora... —¡Al—dijo encojiéndose de hombros como de costumbre,—ya me alegraría yo de que tratase de oponerse. ¡Le costaría caro! —Si ama a Teresa con delirio hará esfuerzos desesperados para volverla a ver para arrebatarla de nuevo... —Yo me encargo de domarlo. —¿Pero, cómo? —No te ocupes de nada. Tú aborreces los cuidados y los disgustos, te prometo que los aborreceré. Conténtate con aprobar lo que yo haga con tu silencio. El resto es cosa del señor Touret y mía. —Estoy enteramente a la disposición de usted—dijo el agente,—como ya he tenido el honor de decirse a usted. —Lo sé y cuento con usted. Vamos a continuar nuestro plan de batalla... —Haré cuanto esté de mi mano para secundar a usted. Durante más de dos horas estuvieron combinando el horrible drama que debía tener lugar poco tiempo después.

# POR TELEGRAMA Y TELEFONO

(De nuestro servicio especial)

MADRID 21 y 22.—De cuatro de la tarde a cinco de la madrugada.

## Madrid

### Capilla pública

Con motivo de la festividad del día esta mañana hubo capilla pública en Palacio. Estuvo concurridísima. La Familia Real, acompañada de su séquito, se trasladó desde sus habitaciones a la capilla, con el ceremonial propio de estos actos. El Monarca vestía el uniforme del regimiento del Rey. La Reina ostentaba traje blanco y mantilla negra. Con Sus Majestades iban los Infantes don Carlos, don Fernando y doña Isabel. Entre los concurrentes figuraban el Arzobispo de Tarragona y los Obispos de Sión, Eusebio y Plasencia. Terminada la fiesta, las augustas personas regresaron a sus habitaciones. **Augustas viajeros** Esta mañana marcharon a Avila la Infanta Paz y su hija la Princesa Pilar. Después irán a Salamanca y Alba de Tormes.

### Estado de Dato

El Ministro de la Gobernación recibió esta mañana a los periodistas y les dijo que Dato seguía en cama, aunque algo mejorado de su indisposición. Añadió que mañana probablemente no podrá asistir a los funerales oficiales por Montero Ríos pero es casi seguro que concurrirá a la sesión del Congreso. **Sin noticias** A causa de la festividad del día la carencia de noticias es absoluta. Los círculos políticos están muy desanimados.

### Comentarios a un discurso

Háblase de los comentarios que hace el periódico «A B C» del discurso de don Melquíades Álvarez. Además de aplaudirlo dice que está de acuerdo con algunas manifestaciones del jefe de los reformistas.

### El conflicto marítimo

El Presidente del Consejo, apesar de hallarse enfermo, conferenció esta mañana con una comisión de marinos huelguistas. Créese que el conflicto pendiente se halla en vías de solución.

### El discurso de Cambó

La prensa comenta el discurso pronunciado ayer en el Congreso por Cambó y la mayoría de los periódicos coincide en sus juicios.

Algunos dicen que habló en perfecto ministerial.

«El Imparcial» está conforme con el orador, excepto en lo relativo al nombramiento de la comisión parlamentaria, pues cree que solo serviría para producir mayor confusión en la acción directiva de las responsabilidades.

«El Liberal» declara que, cuantos han hablado, se han mostrado conformes con la enmienda del Conde de la Mortera y añade que dentro de poco se concretarán las ideas en estas conclusiones: disminuir la acción militar prefiriendo la política; condicionar la guerra creando el ejército colonial y el comisario civil; suprimir las recompensas y dejar en las posiciones el número de soldados estrictamente necesario.

Termina con la afirmación de que se ha ganado más en estos días que en los cinco años anteriores.

«El Socialista» afirma que se ha puesto de manifiesto que el Gobierno carecía de solución y no tenía siquiera un plan en cuanto se refiere a Marruecos.

«A B C» opina como Cambó que nosotros debemos estar en Marruecos en lugar de otros.

### Mitin jaimista

A las diez y media de la mañana, en el Coliseo Imperial, se celebró el segundo mitin jaimista.

Estuvo bastante concurrido. Lo presidió el diputado Conde de Rodero, que tenía a su derecha al diputado Simó y a su izquierda al propagandista Larramendi.

Hablaron Bruch, en nombre de los requetés de Cataluña, Hierro y Domínguez Arévalo, de la juventud madrileña, y Larramendi.

Casi todos los oradores trataron, especialmente, de la explotación de que los socialistas hacen víctima a los obreros y se mostraron partidarios de la sindicación.

Dijeron que desean unas Cortes representativas, a las que sirvan de tipo las antiguas Cortes, en las que tenían representación la nobleza, el clero y el estado llano, el cual hoy estaría formado por las clases mercantiles y comerciales.

También manifestaron que quieren una monarquía tradicionalista, que no sea la absolutista de Fernando VII ni la regalista de Carlos III.

Larramendi trizó contra la carrera política y pidió una monarquía tradicionalista, no revolucionaria como son hoy, pues solo sirven de puente a la república.

Afirmó que en la opinión social y pública se ha operado una reacción hacia los antiguos moldes, como lo demuestran la juventud maurista y otras agrupaciones y sostuvo que hoy solamente las mujeres son liberales.

Rodero hizo el resumen de los discursos y terminó recordando la frase de Aparici y Gujarró: el que tenga un fusil que lo guarde y el que no lo tenga que lo compre.

luta en las nuevas posiciones y en todo el territorio.

Las impresiones son optimistas.

### Nuestros heridos

También dicen de Melilla que los tres heridos españoles, entre ellos el comandante Riquelme, y cinco de los siete indígenas que constituyeron nuestras bajas en la última operación, mejoran notablemente de sus lesiones.

Los dos indígenas restantes se hallan graves, pero confíase en salvarlos.

Ayer los visitó y socorrió el general Jordana.

### Tiroteo

Comunican de Tetuán que fuerzas del tabor de aquella plaza sostuvieron un vivo tiroteo con los rebeldes en la margen derecha de Río Martín.

Resultó herido un cabo indígena.

### Posiciones tiroteadas

Participan de Larache que las posiciones más distantes de aquella plaza han sido tiroteadas por los rebeldes, sin consecuencias para las fuerzas que las guarnecen.

## Provincias

### Conflicto solucionado

Comunican de Oviedo que, en vista de las dudas que surgían respecto a la aplicación del salario mínimo en las minas, se ha reunido una comisión mixta de patronos y obreros, logrando obtener una fórmula de avenencia.

### Los marinos de Bilbao

El Comité de patronos navieros de Bilbao se ha reunido a fin de acordar la contestación a las proposiciones hechas por Dato para solucionar el conflicto.

Todos los individuos que forman dicho Comité se muestran reservadísimos acerca de la solución.

Asegúrase que rechazan rotundamente la fórmula propuesta por el Gobierno.

La Federación de marinos también se muestra intransigente. Las últimas impresiones son pesimistas.

Esta tarde la junta patronal ha entregado al Gobernador la respuesta a la fórmula de Dato, que consiste en someter a la decisión arbitral del ministro la solución del conflicto.

Dicen los patronos que para esto precisaría fijar concretamente los puntos en que hay divergencia que han de ser objeto del arbitraje.

La Asociación de navieros opina que tales puntos deberían someterse a discusión.

### R. patriados de Méjico

Dicen de Cádiz que ha desembarcado el pasaje del trasatlántico Montevideo, el cual recogió en varios puertos mejicanos a setenta y siete subditos españoles.

También ha traído treinta y un marinos del crucero Carlos V.

Estos dicen que quedan en Veracruz veinticinco barcos yanquis y el nuestro citado.

Los repatriados cuentan horrores de los actos de salvajismo de que han sido víctimas los españoles.

A algunos los mutilaron los revolucionarios y a otros los colgaron vivos.

### Revista militar

Llegó a Bilbao el Capitán general de la región efectuando el viaje desde Vitoria en automóvil.

Al entrar en la población montó a caballo y pasó revista a las tropas.

También visitó los cuarteles.

El sábado próximo irá a Santoña.

### Accidentes de aviación

Dicen de Santander que los aviadores Hedilla y Pombo intentaron efectuar una excursión, en aeroplanos, al pueblo de Colindres, donde se celebraba una fiesta.

El aparato de Hedilla, al ascender con una pasajera, dió una vuelta de campana, destrozándose.

Los tripulantes resultaron ilesos.

Al aeroplano de Pombo, que también llevaba un tripulante, se le paró el motor a dos mil metros de altura.

El aviador pudo descender, por medio de un vuelo planeado, en el pueblo de Castañedo.

Pombo y su acompañante tampoco sufrieron daño alguno.

## Extranjero

### Un incendio

En San Petersburgo se declaró un horroroso incendio en los astilleros privados, destruyendo varios barcos en construcción.

Calculase que el valor de las pérdidas asciende a novecientos mil rublos.

### Epidemia

Se ha declarado oficialmente la existencia de la peste en Dakar.

No ataca a la población europea sino solamente a los indígenas. Regístranse, por término medio, seis defunciones diarias.

### Otro incendio

En las inmediaciones de Tokio declaróse otro formidable incendio, recorriendo más de mil hectáreas de terreno. Trece personas murieron carbonizadas. Las pérdidas son enormes.

## Ultima hora

### Conflicto solucionado

Madrid 22 (6 m.) La Federación de los marinos, atendiendo a los requerimientos de Dato, ha aceptado la fórmula para que cese la huelga de los tripulantes de barcos que la declararon como testimonio de solidaridad con los compañeros de Bilbao.

El Presidente del Consejo continuará sus gestiones para lograr la concordia entre los navieros y marineros bilbaínos.

Hoy reanudarán la navegación todos

los barcos, excepto los de la matrícula de Bilbao, pero se cree que estos también volverán en breve a prestar servicio.

El Gobierno ofrece acoger con cariño todas las peticiones justas y armonizarlas en beneficio de las industrias marítimas.

Los comisionados de los marinos están satisfechos de la solución y han telegrafiado a sus compañeros para que reanuden el trabajo.

El Subsecretario de la Presidencia ha confirmado las anteriores noticias.

**La enfermedad de Dato**

Dato continúa mejorando de la indisposición que le aqueja.

Decididamente asistirá hoy al Congreso.

## José Barea, hijo Labrador, ganadero y abastecedor de carnes

### PRECIOS AL PÚBLICO

	Pesetas
Vaca con hueso, kilo á.	1 88
Idem sin hueso, á.	2 60
Ternera lechal extra, con hueso, á.	2 28
Idem sin hueso á.	3 28
Borrego a.	1 64
Macho á.	1 56

### PRECIOS DEL TOCINO

Para dentro — Un kilo 225 pesetas. — De 11.500 kilogramos en adelante a 2 pesetas. Para fuera — Un kilo tocino 175 pesetas de 25 ks. en adelante.

## SOCIEDAD DE GANADEROS DE LA PROVINCIA DE CORDOBA

Frecios de venta al público del 18 de Mayo hasta nueva cotización

	Pesetas
Vaca con hueso, kilo, a.	1 88
Idem sin hueso, á.	2 60
Ternera con hueso, kilo, a.	2 28
Idem sin hueso, á.	3 28
Macho	1 56
Borrego	1 64

### IMPORTANTE

En casa de los señores Carbonell y Gª, Angel de Saavedra, 13, se vende MAIZ PLATA, buena clase, a 20 pesetas los 100 kilos sobre vagón Córdoba, envase comprendido.

Cebada rusa muy granada a 27 reales fanega sobre vagón Córdoba y a 25 sobre vagón Sevilla, con sacco. A los compradores de Córdoba se les servirá a domicilio.

**Venta**—Se hace de un magnífico mantón de Manila. Para verlo y tratar Ocaña 12, de doce a cuatro.

## BOLOS ANTIGASTRÁLGICOS DEL DOCTOR MONTILLA

Medicamento que cura las afecciones del estómago, hígado, vesícula, etc.

De venta: San Pablo, 37. — Farmacia.

### ¿Quiere usted

tener la seguridad de comer aceite puro, a más el conveniente exacto de que solamente le venden la flor de los mismos?

Visite el despacho LA OLIVARERA, Cister, 4, verá las Aceitadoras Grifo y fijese bien que los consumidores de dicha casa son beneficiados altamente, además de comprar aceites puros y finos son de un paladar riquísimo.

Sus ricos vinos de mesa, Valdepeñas, Moriles fresco, Moriles fino, coñac Domeq, aguardientes de Cazalla y Rute, viñagres, todo de uva, garantizan su pureza y los sirve a domicilio.

## SUBASTA

En subasta particular que se celebrará el día 30 de Mayo actual, a las 11 de la mañana, en la casa núm. 14 calle Ambrosio de Morales, de esta capital, se cederá el arrendamiento por seis años, contados desde el treinta de Septiembre próximo, de la dehesa nombrada Aguilarejo, Gordojuela y Morcuil con sus agregados, sita en las proximidades de la estación férrea de Villarrubia, de este término. El pliego de condiciones queda de manifiesto desde este día en la casa núm. 9 calle Maese Luis.

## Gran Café "La Perla,"

### I, GONDOMAR, I

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene debido a los excelentes artículos que presenta que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

### HELADOS PARA HOY

#### MANTECADO

#### GRANIZADA DE ALMENDRA

#### GRANIZADA DE LIMON

Especialidad de la casa en chocolates con pesetas a 30 céntimos.

Cerveza helada al grifo y en botellas de todas marcas.

Refrescos gaseados. Vinos y licores nacionales y extranjeros.

**Servicio permanente y a domicilio.**

— TELEFONO NUM. 4 —

## Piperacina MIDY GOTA. REUMATISMO

**Luis Sánchez Gallego**  
MÉDICO  
Consulta de 1 a 3 de la tarde.  
Gratis de 8 a 10 de la mañana.  
— PLAZA MAYOR, 46 —

**MADRID HOTEL INGLÉS**  
10—Echegaray—10  
Pensión desde 12 pesetas.  
Habitación desde 4 pesetas.  
Automóviles en todas las estaciones

Para componer relojes TIENDA  
Para comprarlos su TIENDA  
Conde de Cárdeas, 15

Gran fábrica de anisados finos  
en Marmolejo (Jaén)  
DE  
Antonio Espinosa González.  
ESPECIALIDAD EN EL  
Anís Marmolejo.  
Pedido en todos los establecimientos  
Representante en Córdoba, don Luis López Guillén, Ocaña, 6.

**ESTOMACAL**  
Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago é intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.  
**DIARREAS**  
disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los medicos.  
De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID  
Se remite folleto á quien lo pida.

El ideal de los inyectables hipodérmicos!  
**AUTOINYECTABLE POBLADOR**  
Medicamentos para inyecciones hipodérmicas perfectamente esterilizados y dosificación exactísima.  
No necesitan aparatos ni jeringuillas y tienen la inmensa ventaja de ser nuevo cada aparato inyector para cada enfermo.  
Económico, pues puede adquirirse únicamente material para una sola inyección. Se ha empleado millones de veces con muy buenos resultados prácticos, de seguridad garantida.  
Depositarlos exclusivos para la venta  
**Centro Técnico Industrial**  
María Cristina, 4—Córdoba

**Enrique Viguera**  
Corredor de Comercio  
Escritorio: Cister, número 24.—CORDOBA  
Compra y venta de papel de la Deuda perpetua 4 por 100, Amortizable 4 y 5 por 100, Acciones del Banco de España, Océulas hipotecarias al 4 por 100 y demás valores cotizables en Bolsa.  
Descuento de letras, cuentas de crédito con garantías de valores, etc.

**Arrendamiento**  
Desde el día se hace de la casa Cristóbal Colón, núm. 17 duplicado, con local apropiado para cualquier industria, y desde San Juan en adelante las de San Fernando, 68 y Pedro Verdugo, 14.  
Para precios y condiciones en la Administración de este periódico.

**Café del Gran Capitán**  
Especialidad en café, vinos y coñac.  
Chocolates y pastas 30 céntimos.  
Gran surtido en cerveza al grifo y embotellada de varias marcas.  
Especialidad en café y esmerada elaboración por los acreditados maestros hermanos Torres.  
Teléfono número 31

**ANIVERSARIO**  
LA M. I. SEÑORA  
**D. Francisca de Paula Diaz de Morale**  
y Pérez de Barradas  
Falleció el día 22 de Mayo de 1897, habiendo recibido los Santos Sacramentos  
R. I. P. A.  
Por concesión del M. I. señor Gobernador eclesiástico S. P. estará expuesta S. D. M. en forma de jubileo el día 23 del corriente en la parroquia de San Andrés, de esta capital, en sufragio del alma de dicha ilustre señora.  
Por la misma intención será aplicada la misa aniversario que el día 22 se celebre en la parroquia de Nuestra Señora de la Purificación, de Fuente Genil.  
Sus hijos los Condes de Casa-Fañilla, su nieto, hermanas, sobrinos y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas encomienden su alma a Dios nuestro Señor.

**LAMPARA DE MODA**  
Tres palabras: LAMPARA BUDAPEST TUNGSRAM



Ya es universalmente conocido que la nueva lámpara TUNGSRAM, irrompible de h. e. procede de la misma fábrica de las lámparas de carbón «Budapest» (Hungria). Fijarse en la marca TUNGSRAM, el número uno entre las mejores que ha tomado cartel de naturalización en España.

Pts. 170. Nuevo precio reducido ¡Novedad! La famosa lámpara «TANGO» (filamento en forma de estrella). INTENSIVAS de 112 vatio. Pedirlas en todas partes y en la

SOCIEDAD TUNGSRAM.—Montera, 10.—MADRID

**La Mundial**

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS

Domicilio: MADRID. Zorrilla, número 11  
Capital social. . . . . 1.000.000 de pesetas suscrito  
250.000 pesetas desembolsado  
Autorizada por Reales órdenes de 8 Julio 1909 y 1 Abril 1913  
Inscripta en el Registro del Ministerio de Fomento.  
Efectuados los depósitos necesarios conforme a la Ley de Seguros de 14 Mayo 1908  
Seguros mutuos de vida: Supervivencia, Previsión y Ahorro  
Seguros de ganados: Robo, hurto y extravío  
Delegación de Córdoba: Huerto de San Pablo, núm. 23  
Acordado el desembolso de otras 255.000 pesetas.  
Aprobado por la Comisaría general de Seguros en 27 de Abril de 1912

**Grandes fábricas** de productos alimenticios, chocolates, dulces, pastas para sopa, café crudos y tostados molidos puros, Theas de la China y



Ceylan. Especies en grano y molidas pureza absoluta, azafranes. Se recomienda por sí sólo nuestro exquisito Chocolate Royal, de venta en los principales establecimientos de confitería y ultramarinos.—Giménez Hermanos.—Albacete.

**La Estrella**

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS  
Domicilio social: Madrid, Espoz y Mina, núm. 6  
Capital desembolsado 5.000.000 de pesetas  
Seguros de incendios.—Seguros sobre la vida.—Seguros marítimos.—Seguros de pesetas por ferrocarril.  
BANQUEROS: Banco de Gijón, Banco de Oviedo, Banco Hispano-Americano, Banco Español del Río de la Plata.

**LA ESTRELLA** tiene hecho el depósito prevenido por la Ley. Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén  
D. Antonio Conrotte. << Oficinas: Alfaro, 28 y 30. >> Córdoba  
Representantes en todas las capitales << pueblos importantes de España.

**Accidentes del Trabajo**

trabaja este ramo a primas muy reducidas y respaldando del riesgo de hernias  
Delegado en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén  
Don Antonio Conrotte, Alfaro 28 y 30.—Córdoba.

**La Cordobesa**  
ALMACÉN DE MADERAS  
PLAZA DE COLÓN, 20  
TELÉFONO 186  
**MANUEL RUIZ Y C.ª**  
— CORDOBA —  
MADERAS EN EXISTENCIAS

Flandes rojo, pino tea y pinasopas, álamo blanco, chopo del Norte en medianas y rollizo, castaño, chapas de nogal, caoba y otras y molduras de todas clases.  
Grandes existencias en pino del país para entavaciones de maderas y construcciones y postes para líneas telefónicas y telefónicas.  
Precios económicos

**Tos convulsiva**

Se cura con la Grindelina del Doctor Fontán. Mejoría visible desde las primeras dosis. Frasco (dos pesetas). Representante, Marcos Benavente. Venta en farmacias y droguerías.  
Para los días de feria y desde San Juan en adelante, se arrienda una buena cuadra, cochera y habitación. Darán razón, Madera Baja, 19. 7-6  
Se venden dos coches landeau y otro millor, ambos en perfecto estado de uso. Precios económicos. Para verlos y tratarlos, Angel de Saavedra, 4. 10-9  
VENTA.—Se hace de unos diez ó quince cajones de madera y gran cantidad de tablas y listones de los mismos, considerando todo como leña; el precio el que quiera el comprador satisfacer. En la calle Duque de Hornachuelos, núm. 7. 5-5  
En el cortijo del «Aljibejo», á tres kilómetros del real de la feria, camino de Córdoba la Vieja, se admiten ganados para pastar, desde el día 20 del actual hasta terminar la feria, el precio de 0'50 pesetas por día. 8-3  
Se arrienda un piso alto, en la calle Amparo, 21. Para precio y condiciones, en la misma casa. 10-10

**Angel Herrera**

Ambrosio Morales, n.º 1.—Córdoba.  
Agencia de transportes y reclamaciones á los ferrocarriles, bajo la dirección, de D. Pedro Mendita.  
En el cortijo de «Malpartida» de este término, se aparejó á primero de mes, un novillo de dos años colora to, señalado ambas orejas y herrado de la lana derecha. Podrá recogerlo la persona que justifique ser su dueño en la calle Alfonso XIII, núm. 51. 5-3  
ALMONEDA urgente de todos los muebles, comedor inglés, ropero luna, sillas, camas chicas sommier, ventilador eléctrico, mecedoras, cuadros, tocador buenisimo, máquina fotográfica 18 por 24, último modelo con objetivos y accesorios, cuarto oscuro completo. Horas de diez á cinco, Pedro López, número 37. 5-4  
Coché familiar.—Se vende uno semi-nuevo de construcción francesa, lujosamente vestido, con diez luses de cristales biselados, de cuatro asientos, toro de palanca níquelada, y muy ligero. Informará el cochero, José Valera, «el Osio», núm. 4. 10-6

**LA CONFIANZA**

**Gran establecimiento de productos alimenticios**

Acaba de recibirse un extenso surtido de géneros.  
Bacalao de verano, Noruega clase buena, fresco. Salchichón de Vich, buena marca, semicircular. Pastas catalanas para sopa, de la fábrica más renombrada de Barcelona. Galletas de varias fábricas, muchas clases, precios módicos.  
Quesos de Holanda, Bola, Nata, Manchego superior fresco y añejo y Roquefort. Vinos y cognac del Excmo. señor Marqués del Mérito. Anisados finos del Mono, Ojén, Moscatel y otras marcas. Vino Rioja embotellado de la Vinicola de Ribac en botellas y medias. Anisado superior de Constantina por litros a 1'50 y 2 pesetas litro.  
Cafés del almacén más importante de Barcelona clases Moka, Caracolillo y Puerto Rico, tueste perfecto.  
Sopa de yerbas al gusto español, fresquísima, buen aroma. Arroz valenciano en moreno, blanco, Bomba y en saquitos. Habichuelas valencianas, de Castilla blancas, moradas y atigradas. Lentejas lo más selecto. Aceite, vinagre, miel y meloja de esta provincia. Vino de Valdepeñas puro por litros y arrobas. Chorizos, morcillas y embuchados, clase primera, de Jabugo y Candelario. Conservas de pescados, muchas clases, la mejor marca. Conservas de vegetales y frutas muchas clases.  
Garbanzos de Castilla y del país, varias clases. Caldos sopas y jugos aromatizantes Maggi. Purés y féculas varias, todo fresco y de inmejorable calidad.  
Este Comercio, ya anunciado y conocido de algunas familias que han tenido la atención de visitarlo y favoreerlo comprándole sus artículos, está a la disposición del público en general y su dueño insiste en invitar a todos y principalmente a las personas de gusto exquisito y delicado, que sean amantes del aseo, de la curiosidad, de la higiene y previsoras de conservar la salud que se pasen por este Almacén para que vean y se hagan cargo de cómo están colocados los géneros y que minuciosamente se fijen en todo y comprueben si es verdad lo anunciado, que compren y prácticamente ensayen y conocerán las buenas calidades de los géneros.  
El dueño de esta casa tiene verdadero empeño en conseguir y servir a una clientela especial que han de ser principalmente todas aquellas personas de gusto delicado y fino, todo a precios relativamente económicos.  
Se garantiza la exactitud de las pesas y medidas y además se ofrecen otras ventajas y comodidades a los compradores.  
Tengan confianza en LA CONFIANZA. Súrtese de ella que atodos nos conviene.  
**Alfonso XIII, número 24 (antes Liceo)**



**No ensucia**

**Automovilistas**

Venta de grasas, aceites, gasolinas y de los colosos neumáticos «Quaker». Importación de piezas y accesorios para automóviles. Alquiler de automóvil para excursiones y paseos. Fernández y Compañía, Gondomar, 1. 3

**Compro** Con cabida de 30 arrobas, botas para vino y vinagre, una esclera de dos pies. Qlster, 4. 20-2

**Almoneda.** Desde el día se venden muebles de varias clases, en la casa número 7, de la calle Ramírez Arellano, de esta capital. 8-3

Habitación a nueblada se arrienda, en la calle de Argote, núm. 4; y se venden las casas calle Judíos, 11; Vera, 1, con huerto; Viento, 6, y otras. En la calle San Francisco, núm. 59, darán razón, así como de muebles de casa. 10-9

**Aviso á las señoras.**—La antigua y acreditada casa de sombreros San Pablo, 38, acaba de recibir un inmenso y variado surtido de sombreros para señoras y niños. Se hacen reformas á precios módicos. La casa que más barato vende por ahorro de los excesivos gastos de establecimiento. 38, San Pablo, 38. 5-2

**Arrendamiento.**—Desde el día se hace de un espacio granero. Para verlo y tratar, Pliero, 1. 10-8

**VENTA.**—Se hace de una pequeña imprenta, compuesta de una máquina Boston de palanca, folio prolongado y varios tipos, todo en perfecto estado. Darán razón, Diego Méndez, 11 (antes Hornos del Camello). Córdoba. 20-3

**VERDADERA OCASION.**—Se vende un magnífico piano francés semi-nuevo. Para verlo y tratarlo, Sánchez de Feria, número 13, principal derecha. 10-3

Se vende un coche milord caja francesa, semi-nuevo, guarniciones, tronco y limonera, inglesa; y una escopeta brown de cinco tiros repetición. Razón, Campo San Antonio, 8. 5-3

**ALMONEDA.**—En la calle de Molina Sánchez (Lagartijo) núm. 1, barrio de la Merced. Se hace de varios muebles en muy buen estado. 5-3

**Farmacia** véndese en Bujalancón. Para tratar en dicho pueblo, con don Francisco Diaz. 10-2

**VENTA.**—Se hace de la casa núm. 37, calle de Arenillas; para verlo, desde las cinco de la tarde en adelante. 6-6

**Arrendamiento.**—Se hace desde San Juan de la casa núm. 8, de la plaza de la Iglesia, en el Campo de la Verdad. Tiene varias habitaciones para viviendas, cuadra, pajar, un gran patio y pozos muy abundante. Razón, José Rey, número 18, cuatrimplado. 5-3

**Sobrestantes de Obras Públicas**

Preparación completa para las próximas oposiciones Academia dirigida por el Ayuntamiento de Obras públicas, don Antonio García Barbosa, Maese Luis, n.º 10. 10-9

**Arrendamiento.**—Se hace desde San Juan de las casas Ollerías núm. 9, Espaldas del Santo Cristo núm. 3 (Campo de la Verdad) y Alfonso XIII núm. 71. Para tratar de precio y condiciones en casa de la Excmo. Sra. Condesa Viuda de Hornachuelos, Pedro López núm. 31, de once á una de la tarde. 10-4

**Arrendamiento.**—Desde el día y permanente, ó solo para la temporada de feria, se alquila una cuadra con siete plazas para caballerías, perteneciente á la casa número 17, calle Encarnación, con puerta independiente á la primera calleja de la calle Carniceros, inmediata á la plaza de Santa Catalina. Encarnación, 17, darán razón del precio y condiciones. 8-3

**Arrendamiento.**—Se hace desde San Juan próximo de la casa núm. 17, de la calle José Rey. Darán razón, calle de Sevilla, núm. 18. 8-6

**A los propietarios de fincas de campo**  
Se construyen albercas de riego, depósitos, estanques, etc., á precios baratísimos, por personal técnico competente en esta clase de obras que se garantizan por veinte años, tardando solo de 8 á 15 días en cada obra. Para más detalles en la calle Osario, 25, duplicado, Córdoba. Horas de 5 á 8 de la tarde.

**VENTA.**—Desde el día para cortarse cuando convenga, se hace la de 150 encinas, 123 encinetas, 409 chaparros y 80 quejigos, en la dehesa de los Villares. Para tratar, de 12 á 2, y de 5 á 7 con su dueño, plaza de Santa Marina, núm. 2. 5-4

**Arrendamiento y venta.**—Se arrienda desde San Juan próximo, la casa de nueva construcción con siete habitaciones, buenas luses, patio y azotea, en la calle Cardenal González, 23; y se vende un coche jardinería para niños y guarniciones para bestia menor. Razón, plaza del Socorro, núm. 8. 10-7

**Se arrienda desde San Juan un piso principal en el jardín del Campo Santo de los Mártires, núm. 16. Tiene vistas á los cuatro puntos cardinales, espaciosa habitación, torre cubierta, azotea al nivel del piso, y agua propia, sana y abundante. 10-7**

**Arrendamiento.**—Se hace de una casa en la calle Romero, sin núm., con espaciosa habitación, agua de plé, patio y jardín, en cuatro mil quinientos reales anuales. Horas de verla, de 4 á 6 de la tarde. 10-8

**VENTA.**—Se hace de una buclea de piñón fijo, en buen uso. Para verla, Agustín Moreno, 123, establecimiento. 3-2

**DOLORES**

de muelas, úlceraciones de la mucosa y demás enfermedades de la boca y garganta desaparecen siempre con el Elixir Besoy. Dos pesetas. ¡Infalible!  
Previene y cura, previene y cura.  
**TODAS** las personas que sufren de dolores de cabeza, rinitis, etc., etc., deben ensayar el Analgético Besoy.  
Un papel ó un sello, 25 céntimos. Una caja de sellos, 2 pesetas.  
**TOS** la quita en un sólo día con el Elixir Besoy. Una peseta.  
Purgante Besoy.—Muy eficaz y agradable para un niño, 10 cént. Para adultos, 25.  
— Farmacias y Droguerías —

**Se vende ó arrienda.**

Por temporadas ó años, una casa de recreo amueblada, muy cómoda y agua abundante, en sitio sano y alegre, á cien pasos de la estación de Alcala, lindando con la carretera general de Madrid, á 10 kilómetros de Córdoba. Para precio y condiciones, Café de la Feria. 74

**Arrendamiento.**—Desde el día, hasta el 24 de Junio del presente año, se alquila el piso principal de la casa número 1, de la calle Hornos del Cristo, con cuatro buenas habitaciones, todas con balcones á la calle y cocina independiente. También puede alquilarse dicho piso principal, á cualquiera de las familias que deseen pasar en Córdoba toda la temporada de nuestra renombrada feria de la Salud, ó sea desde el 15 de Mayo, al 15 de Junio del presente año, ó por menos días. Encaración, 17, darán razón del precio y condiciones. 8-3

**En Almodóval del Río**  
Se arrienda la casa calle Plaza, núm. 7, con varias habitaciones, local de tienda y trastienda, con estantería y mostrador, horno, sótano, patio, cuadra, corral y amplios graneros. Se trata en Córdoba, calle Osio, núm. 43. 10-3

Se vende una carreta y un carro de bolsa con arrosos completos para tres bestias; para verlos, taller de carrocería de Francisco Luque Leon, Ollerías. Para tratar, Cardenal Herrero, 40. 10-3

En la calle Fernán Pérez de Oliva, número 3, se vende, un Gramófono de la casa Pathé Frères, con varios discos; y se venden también espejos y camas, mesas de centro, todo por mitad de su valor. Horarios varios, de 9 de la mañana á 6 de la tarde. 5-2

**Oficial Artillería**, con conocimientos especiales en Agricultura, Química Agrícola e Industrias rurales; propietario de olivos y viñas que directamente cultiva, administrador fincas rústicas en esta provincia. Para noticias dirigirse á la administración de este Diario. 10-9

Se arrienda un amplio local con tres puertas y bastante fondo, propio para cualquier clase de establecimiento, en la calle Claudio Marcelo, núm. 8. Darán razón en la farmacia de D. Angel Avilés, cal e Góngora. 15-2

**ALMONEDA.**—Se venden varios muebles, dos camas entre cama y catre, mesas, enseres de cocina, mostrador pequeño, un coche para niño con cuatro ruedas, todo á la mitad de su precio. San Francisco, número 34. 10-4

Se arrienda desde San Juan á una sola familia, la casa calle de la Cruz, núm. 3, acreditada en la venta de carnes por su sótano y demás dependencias especiales. Para tratar calle Conde Aranales, 13. 10-3

Se venden muy barato magnífico aparato y trinchero, cama grande de madera, lavabo y perchero. Para verlo y tratar, Gondomar, 8, duplicado. 8-4

**Ocasión**

Por cuenta del cochero se realiza una partida de vino de Montilla, de 45 años, á 46 céntimos el litro. De 10 á 6. Calle Siete Rincones, núm. 6.

**La Oportunidad**  
Grandes almacenes de maderas del país y extranjeras. Máquina de aserrar. Leña á 0'90, pesetas quintales. Campo de San Antonio, núm. 3 (Puerta Nueva).

**ANUNCIO**  
El Suizo Chico, casa de comidas montada á la altura de las mejores en su clase, en donde mejor y más barato se come, además tiene cómodas habitaciones con luz y timbre eléctricos, está situada en la calle de la Concepción, núm. 29, Córdoba.

**ALMONEDA.**—Se hace en la calle Montemayor, núm. 8, de varios muebles, mecedoras, sillas, mesas, camas, palmeta y otros efectos. Horas, de 1 á 4. 2-2

**VENTA.**—Se hace de un coche familiar de seis asientos; está en buen uso, casi nuevo. Para verlo y tratar con su dueño, Gerónimo Maestre, Ronda de las Ollerías, sin número. 10-8

Se vende leche de cabra por cuenta del ganadero á setenta céntimos el azumbre, y queso á una peseta el kilo, de la dehesa «La Porraja». Calle Madera, núm. 34. 10-7

**CANARIOS**  
Se venden canarios flautas pura raza Seifet; cantan preciosas melodías, y loros de pico blanco procedentes de Veracruz. Pérez de Castro, 17, duplicado. 10-9

Se venden una estantería, un mostrador con tablero de mármol y fuente de lo mismo, mesas, veladores, y otros enseres propios para taberna. También se venden unas puertas de cochera. Darán razón, Agustín Moreno, 127. 10-7

**Asfalto.**—El antiguo José Roldán Campos, se dedica á construir pavimentos y zócalos para reservar la humedad en los almacenes de harinas y cereales, garantizando por su duración y solidez. Calle Montero, núm. 37, Córdoba. 10-8

**Arrendamiento.**—Se hace de un hermoso piso en la calle Madera Baja, número 21, desde el 15 de Mayo al 15 de Junio. Darán razón, Alta de Santa Ana, número 3. 10-7

**MUY IMPORTANTE**  
En esta época del año, en la que tanto abundan las enfermedades, la base de la alimentación prescrita por los médicos á sus enfermos es la leche de cabra. Pero ocurre (y esto todo el mundo lo sabe) que la mayoría de los expendedores de este artículo lo adulteran, ó con sustancias nocivas ó simplemente con agua, y el enfermo, lejos de nutrirse, ingiere una poxima que ó le hace daño ó por lo menos no le sirve para nada. Estos inconvenientes pueden evitarse adquiriendo la leche en la expedición de la calle Armas, núm. 21, teléfono 217, donde por la mañana y por la noche se vende absolutamente pura, como puede el público comprobarlo por los medios que guste. No confundir este establecimiento con otros que hay en la misma calle de Armas. Es el núm. 21, teléfono 217. 10-10

**El Colegio Español**  
Gran Centro de Enseñanza Clásica é Integral  
15, Fernando Colón 15 (antes Cenizo). Preparación para el ingreso en el Instituto y Escuela Normal. Se admiten alumnos de 1.ª y 2.ª enseñanza. 5-1

**Arrendamiento.**—Desde San Juan se hace de un piso bajo compuesto de cinco habitaciones, cocina y cuadra, en la calle Maimónides, núm. 8. Para tratar, en la misma casa. 10-1

Desde San Miguel próximo se arrienda la finca del Rosal de Trás Palacios, á nueve kilómetros de esta población, con 18.000 olivos, abundante veneno de agua buena, casa de labor y molino acérrimo. Darán razón, Alta de Santa Ana, 1. 5-1

Desde el 15 de Junio se arrienda un piso segundo bastante amplio, de la casa núm. 12, paseo del Gran Capitán. En el segundo derecha de dicha casa darán razón. 5-1

**Aviso importante**  
Para los industriales y familias que consuman en sus fábricas, talleres ó en sus particulares, los carbones minerales, grasos, antracitas ó coke, les conviene hacer sus compras en el almacén de «San Rafael». Se dá el peso correcto y los precios son muy económicos.  
Precio del antracita.—De un quintal en adelante, en almacén, 2 pesetas.—De diez quintales en adelante, servido á domicilio, 2 pesetas.—Por menos cantidad, servido á domicilio, 2'10 pesetas.  
Los pedidos á Felipe Carrasero Amor, Avenida de Canarias, 6.—Córdoba.

**A los labradores y oliveros**  
La antigua y respetable Compañía Francesa «La Foncière», con domicilio en España de R. O., hace seguros de accidentes para todos los obreros empleados en las operaciones del campo, en una forma llamada «Agrícola por familia», que debe emplear todos los labradores que estén bien con sus intereses, dado ó ineludible que es la vigente Ley de accidentes del trabajo. Para más informes y formular las proposiciones, dirigirse al Delegado en esta capital, Don Santos de Viguera-Espejo, y en sus oficinas están situadas en la calle Carniceros, núm. 9. 5-4

**ARRENDAMIENTO.**—Desde el 24 de Junio próximo se arrienda un piso principal, de inmejorables condiciones higiénicas, en la vonda de la Estación, frente á la Central de los Ferrocarriles, Informará, don Antonio Conrotte, Alfaro, núm. 28 y 30. 10-4

**FERNANDO GUIJO**  
**Dentista**  
Gondomar sin núm. (donde está la fotografía)